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Öffentliche Sitzung Nr. 28/2015-19 des Beirates OBERNEULAND  
am Dienstag, den 28.11.2018– 19:00 Uhr  

Gemeindehaus Ev. Kirche Oberneuland 
Hohenskampweg 6, 28355 Bremen 

 

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr                   Ende der Sitzung: 20:35 

 

TeilnehmerInnen: Herr Entholt, Herr Fliegner, Herr Kahl, Herr Kocas,  

Frau Kreyenhop, Herr Lotz, Herr Schmiedeken, Herr Wanke, Frau Wedemeyer 

 

(siehe auch Anwesenheitsliste) 

Abwesende:  Herr Auffarth, Frau Pepe, Herr Richter 

 

Sitzungsleiter: OAL Knudtsen 

Protokoll: Frau Cau 

 

Vorgesehene Tagesordnung: 

1. Genehmigung der vorgeschlagenen Tagesordnung 
 

2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 16.10.2018 
 

3. Dienstleistungsangebote der Sparkasse Bremen für die Bürgerinnen und 
Bürger im Stadtteil Oberneuland  
 

4. Verstärkte Nutzung von Social Media durch Ortsamt und Beiräte  
 

5. Tempo 30 an Kita´s, Schulen und Pflegeeinrichtungen 
Beschlussfassung des Beirats zu folgenden Maßnahmen 
5.1. Oberneulander Heerstraße (Teilstück vor der Kita Sternschnuppe) 
5.2. Rockwinkeler Landstraße (ab Wendeplatz Lür-Kropp-Hof) 
 

6. Vergabe von Globalmitteln 
 

7. Sachstand Planung einer Wake-Board-Anlage am Achterdieksee 
 

8. Wünsche der Bürgerinnen und Bürger in Stadtteilangelegenheiten 
 

9. Anträge aus dem Beirat 
 

10. Berichte aus den Ausschüssen 
 



 Protokoll der öffentl. Sitzung des Beirates OBERNEULAND    

Nr. 28/2015-2019 am 28.11.2018 

   Seite 2 

 

11. Mitteilungen des Ortsamtes 
 

12. Verschiedenes 
 
 

TOP 1 Genehmigung der vorgeschlagenen Tagesordnung  

Die Tagesordnung wird  einstimmig genehmigt 

 

 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 16.10.2018 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt 

 

 

TOP 3 Dienstleistungsangebote der Sparkasse Bremen für die Bürgerinnen 

und Bürger im Stadtteil Oberneuland 

Herr Erigson (Sparkasse Bremen) stellt das neue Konzept der Sparkasse Bremen in 

den Stadtteilen (hier Oberneuland) vor. 

Ab 2020 wird es keine Filiale mit Ansprechpartner mehr in Oberneuland geben. In 

Sommer 2019 werden die Berater aus der Filiale Apfelallee zum neuen Standort im 

Mühlenviertel in Horn-Lehe ziehen. Die Berater aus der Mühlenfeldstraße folgen in 

ein bis zwei Jahren. Beide Standorte bleiben als Automatenfilialen erhalten. 

Herr Erigson berichtet, dass die Online- und Mobile-Banking-Angebote sehr gut 

angenommen werden. In der Filiale Mühlenfeldstraße sollen laut Angaben von Herrn 

Erigson im Schnitt 5 bis 8 Kunden nach Bargeldauszahlungen nachfragen. Der 

Sparkasse sei der persönliche Kontakt nach wie vor wichtig. Die Ansprechpartner 

beider Filialen werden in der Stadtteilfiliale im Mühlenviertel von dort aus ihre 

Kunden aus Oberneuland betreuen.  

Ältere Mitbürger, die nicht mobil genug sind um sich auf den Weg ins Mühlenviertel 

zu machen, haben die Möglichkeit den 24-Stunden-Service-Telefon „1790“ zu nutzen 

um ihre Bankgeschäfte tätigen zu lassen. Auch Bargeldservice wird angeboten: 

gegen eine Gebühr von 9,00 Euro wird über einem Boten Bargeld direkt nach Hause 

geliefert. 
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TOP 4 Verstärkte Nutzung von Social Media durch Ortsamt und Beiräte 

In der Arbeitsgruppe „Ortsämter“ wurde stadtteilübergreifend über die 

Internetauftritte der Ämter diskutiert, mit dem Ziel der Entwicklung eines 

entsprechenden Organisationsbausteins. Bezogen auf den Stadtteil Oberneuland ist 

der Jugendbeirat Oberneuland der Auffassung, dass der virtuelle Auftritt des 

Beirates-/Ortsamtes eher unattraktiv sei und aus diesem Grund kein besonderes 

Interesse bei der Stadtteilbevölkerung erwecke.  

Aus diesem Grund soll die künftigen Aktivitäten im Rahmen von Social Media 

dargestellt werden. Für Social-Media-Aktivitäten soll aus dem Globalmittel eine 

Summe in Höhe von 2000,00 € als Anschubfinanzierung zur Verfügung gestellt 

werden. (siehe auch TOP 6 Vergabe von Globalmittel) 

 

TOP 5 Tempo 30 an Kita´s, Schulen und Pflegeeinrichtungen Beschluss-
fassung des Beirats zu folgenden Maßnahmen 

5.1 Oberneulander Heerstraße (Teilstück vor der Kita 
Sternschnuppe) 
5.2 Rockwinkeler Landstraße (ab Wendeplatz Lür-Kropp-Hof) 

 

5.1 wird einstimmig angenommen 

5.2 wird abgelehnt (2 Ja-Stimmen, 6 Nein-Stimmen, eine Enthaltung) 

 

 

TOP 6 Vergabe von Globalmittel 

• Antrag DRLG für Zaunanlage am Achterdieksee 

Der Beirat bewilligt einen Zuschuss in Höhe von 1700,00 € 

Abstimmung: einstimmig 

• Antrag Beirat für Social Media in Höhe von 2000,00 € 

Abstimmung: einstimmig 

• Antrag Lür-Kropp-Hof-Stiftung für Pflasterarbeiten an der Einfahrt. 

Der Beirat bewilligt einen Zuschuss in Höhe von 5000,00 €. 

Die in den Vorständen des Lür-Kropp-Hofs tätigen Beiratsmitglieder Frau 
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Kreyenhop, Herr Kahl, erklären sich für befangen und nehmen nicht an der 

Beratung-/Abstimmung teil 

Abstimmung: einstimmig 

 

• Der Beirat möchte dem Förderkreis Overnigelant e.V. eine Summe in Höhe von 

6000,00 Euro für drei Parkbänke zur Verfügung stellen. 

Abstimmung: einstimmig 

 

 

TOP 7 Sachstand Planung Wake-Board-Anlage am Achterdieksee 
Hierzu beantragt der Beirat die Änderung des Bebauungsplans am Achterdieksee, 
damit die Wake-Board-Anlage geplant werden kann. 
 
Abstimmung: 7 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen 
 
Der Beirat unterstützt nach wie vor das Vorhabenden Stadtteil für Jugendliche 
interessanter zu gestalten. Auch die Beiräte in Osterholz und Vahr stünden hinter 
dieser Idee. Verfolgt werden soll auch die bereits anvisierte Skater-Anlage im 
Rahmen einer Paketlösung. 

 
 
 
TOP 8 Wünsche der Bürgerinnen und Bürgern 

• Bürgerin 1 erläutert, dass aus ihrer Sicht der Achterdieksee unattraktiv sei. 
Ziel sollte sein, den Achterdieksee besonders für Kinder attraktiver zu 
gestalten. 

• Bürger 2 (Seniorenvertreter) weist auf 40jähriges Bestehen der Senioren-

vertretung in Bremen hin. 
Er schildert, dass er zu wenig Informationen von Senioren zu jeglichen 
Situationen erhalte. Er weist darauf hin, dass jeder Bürger/jede Bürgerin sich 
an die Seniorenvertretung wenden kann, um Verbesserungen etc. 
vorzuschlagen. 

• Bürger 3 merkt an, dass in der Apfelallee kürzlich geteert wurde. Er fragt sich, 
aus welchem Grund in der Apfelallee geteert wurde, während die Oberneu-
lander Heerstraße es aus seiner Sicht nötiger gehabt hätte. 
 
 
 

TOP 9 Anträge aus dem Beirat 
Keine Anträge vorhanden 
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TOP 10 Berichte aus den Ausschüssen 
Es liegen keine Berichte vor 
 
 
 
TOP 11 Mitteilungen des Ortsamtes 

• OAL Knudtsen teilt eine Stellungnahme zur Linienführung 33/34 und 31 mit: 

Das Ressort ist der Auffassung, dass die Buslinien nach der Tunneleröffnung 
wie zuvor fahren sollen. Es soll nachmals mitgeteilt werden, dass der Beirat 
gegen die jetzige Streckenführung fordert. 

• OAL Knudtsen bedankt sich beim Beirat und dem Publikum für die konstruktive 
Arbeit in den vergangenen 3,5 Jahren. Er wird zum 1. Februar aus dem Ehren-
amt ausscheiden. 

• Beiratsmitglied Rüdiger Wanke teilt mit, dass er sich nach dieser 
Legislaturperiode aus dem politischen Geschehen zurückziehen wird. 

 

 
 
 
TOP 12 Verschiedenes 
Keine Wortmeldungen 
 
 

 

OAL Knudtsen schließt die Sitzung um 20:35 Uhr. 
 

 

Sitzungsleitung:  Protokollführung:   Beiratssprecherin: 
Jens Knudtsen         Angela Cau                    Tamina Kreyenhop   


